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"Tu, porém, sê sóbrio em todas as coisas, suporta as aflições, 
faze o trabalho de um evangelista, cumpre cabalmente o teu ministério!" 

2ª Tm 4.5 

 

Inspirado e orientado por este conselho do apóstolo Paulo ao Timóteo tentamos cumprir nossa missão como pastor na PA-
RÓQUIA LESTE durante o ano de 2012. Com certeza foi um ano que valeu a pena! Foi um ano sensacional e pelo qual 
agradeço profundamente a Deus. Mas também agradeço à minha querida esposa, Pastora Noeme, que em tantas vezes me au-
xiliou na caminhada. Às minhas filhas e ao meu filho que participam ativamente nos grupos aos quais se encaixam por suas ida-
des. E, não por fim, a esta querida Comunidade que nos acolheu em 2012 e que proporcionou uma gostosa caminhada durante 
todo este ano. 

Nosso grande objetivo em 2012 (e o será em todos os outros anos) foi o de caminhar junto com as lideran-
ças dentro da Paróquia Leste e instruí-las e capacitá-las para assumirem seu batismo, isto é, fazer com que assu-
mam o "sacerdócio real de todos os crentes", ajudando outras pessoas a descobrirem como é bom sentir-se filha ou filho de 
Deus, como é bom e agradável viver em Comunidade, e, como é enriquecedor servir aos outros. É óbvio que também caminha-
mos ao lado de muitos membros para ouvi-los e aprender com a riqueza de suas experiências de cristãs e de cristãos. E olha 
que escutei muitas histórias que me comoveram profundamente, de forma especial no que se refere ao amor e carinho por esta 
Comunidade. 

Durante o ano de 2012 atendemos de forma pastoral apenas a Comunidade de Ferraz de Vasconcelos, sendo que a Comuni-
dade de Vila Ema foi atendida pela colega Pastora Vera Cristina Weissheimer. 

Iniciamos a Caminhada Conjunta no dia 20 de janeiro e logo lançamos uma pesquisa para descobrir quais eram os 
grandes sonhos, desejos, necessidades dos membros. A princípio, tudo que teve maior votação tornou-se realidade na vida da Co-
munidade em 2012: Estudos Bíblicos semanais, muitos Eventos e Festas, reuniões da OASE, muitas Visitas Pastorais, Grupo de 
Canto/Coral. Mas nem tudo acontece como sonhamos. Um dos grupos mais votados foi o Grupo de Casais, mas que em 2012 não 
deslanchou, e também o grupo do Ensino Confirmatório, que também não foi para frente, pois tínhamos apenas três confirmandas. 
Meu sonho foi criar um grupo de Visitação Permanente, mas este também não vingou. Mas creio que tudo tem seu tempo certo. 

A exatamente 1 ano atrás um novo Presbitério foi eleito. E este grupo foi uma bênção, mesmo que eu tenha que admitir 
que poderia ser melhor se tod@s Presbíter@s assumissem mais a missão à qual foram chamad@s pelo próprio Deus. Mas a-
quel@s que assumiram o chamado o fizeram MUITO BEM. Obrigado pela caminhada conjunta na tarefa de estar à frente da 
Comunidade. 

Em março desafiamos a Comunidade a sonhar e tornar realidade estes sonhos a partir de uma caminhada conjunta e longa. 
Desafiamos todos membros a participar do que chamamos de Planejamento Estratégico e Participativo. 
Esse sim, me deu tristeza no coração, visto que, para as reuniões, quando muito, éramos 3 pessoas. Mas continuo acreditando 
que a Comunidade precisa elaborar e re-elaborar sempre de novo seus “Planejamentos Estratégicos”. A própria IECLB, e agora 
também o Sínodo Sudeste e a União Paroquial estão exigindo isto das Comunidades.  

Em abril tivemos nossa primeira Noite do Pijama. Se alguém desejasse saber se foi legal ou não era só olhar o brilho 
nos olhos das crianças. Foi um sucesso. Não poderia deixar de agradecer ao grande mágico e palhaço Piehr, interpretado pelo 
nosso presbítero Fabiano Feres. Mas também tod@s professor@s do Culto Infantil e até pessoas que não são membros da Co-
munidade e que ajudaram. Muito Obrigado! Ainda em abril fomos presenteados pelo grupo da Juventude Evangélica (JE) com a 
Noite da Pizza que estava simplesmente saborosíssima. Também aqui precisamos dirigir nosso agradecimento aos pais 
dos jovens que participaram ativamente. Nosso grupo da JE ainda participou do Retiro Sinodal em Limeira/SP. E 
o grupo arrasou: foi de longe o grupo mais animado e participativo. Ao grupo da JE só podemos dizer: parabéns a vocês por tudo 
que fizeram em 2012. 

Eu não poderia deixar de citar aqui a grande perda que a Comunidade sofreu com a morte do sr. João Fetter em abril. Convivi 
com ele poucos meses, mas nestes poucos meses descobri que família maravilhosa ele e a Lorinete construíram. Dele sentimos 
muita saudade, e a Lorinete continua sendo aquela pessoa que sempre está aí, disposta a ajudar. 

Em maio aconteceu a grande Festa Anual. Devo dizer que fui surpreendido pela organização e preparação da festa. E 
quando uma festa é bem organizada e preparada, a festa, em si, torna-se um “festão”. E foi o que aconteceu: culto e confraterni-
zação foram nota 10. É claro que sempre tem alguém para reclamar de uma coisinha aqui ou de uma coisinha lá. Mas não creio 
que vale a pena dar ouvidos quando estas reclamações são pontuais. Temos uma mania de dar peso às reclamações e descon-
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siderar os elogios e acertos. Precisamos aprender a ouvir e valorizar cada elogio feito e saber filtrar as reclamações. À comissão 
organizadora e a todas pessoas que participaram com trabalho, PARABÉNS! Ainda em maio iniciamos todo um trabalho para a 
troca do Pára Raios do templo, casa paroquial, casa da Lorinete, do IEL. Preciso fazer um elogio especial ao Henry Kae-
semodel que esteve à frente de todo processo. “Tiro meu chapéu” para o trabalho feito por ele com carinho, responsabilidade e 
dedicação. PARABÉNS! 

Em agosto tivemos uma deliciosa noite que foi a “Nôiti du Cárdu”. E o ‘delicioso’ não se refere apenas aos sabores 
dos caldos, mas também à participação das pessoas que efetivamente prepararam os caldos e a noite em si, mas também a co-
munhão gerada naquela noite. Bom! Bom de mais! Ainda em agosto começamos a nossa participação na Campanha do 
Vai e Vem da IECLB. Foi muito bonito ver muitos membros participando nos Cultos em Mogi das Cruzes e em Ferraz de Vas-
concelos e entregando suas doações no Altar. Juntos, arrecadamos R$ 747,00. Foi bom, mas pode ser melhor. E é muito signifi-
cativo participarmos, como Comunidade, de uma campanha que acontece a nível nacional. 

Em setembro dois eventos marcaram a vida comunitária: o Chá da Primavera e o Sabores da Alemanha. 
Mais uma vez a excelente organização e a participação das pessoas na preparação dos dois eventos fez com que os eventos se 
tornassem um sucesso. 

Em outubro, o mês da Reforma Protestante, tivemos a oportunidade de nos reunir em Comunidade e assistir 
juntos um filme. O filme escolhido foi a história triste, mas bonita, de um belo testemunho de coragem e fé do pastor lute-
rano Dietrich Bohnhöffer. Mas outubro também é o mês das crianças e como presente oferecemos a oportunidade da 2º Noi-
te do Pijama. E é lógico: os olhinhos brilharam tanto quanto na primeira Noite do Pijama. 

Em novembro iniciamos a campanha para que cada membro adquirisse um devocionário para suas leituras individu-
ais ou em família. Colocamos 3 devocionários diferentes à disposição dos membros. Creio que o balanço final foi muito positivo, 
mas creio que precisamos melhorar isto no sentido de que realmente tod@ luteran@ que mora na região leste da Grande São Pau-
lo tenha o seu devocionário para buscar consolo, instrução, intimidade com Deus e, a partir disto, dar seu testemunho diário. 

Em dezembro foram várias as atividades em que experimentamos comunhão com nossos irmãos e irmãs e com nosso querido 
Deus. Tivemos o Café de Advento, 3 Cultos seguidos com Apresentações Natalinas, e a Vigília da 
Virada do Ano. 

Tudo isto fez com que 2012 fosse um ano abençoado, como falei no início deste relatório. Mas o relatório não termina aqui. 

O Aconselhamento Pastoral é uma constante. Sempre de novo somos procurados por membros, e até mesmo 
por não-membros, nos momentos de conflito ou de dificuldade em suas vidas. Tentamos ouvir estas pessoas e procuramos aju-
dá-las a encontrarem saídas neste momento de suas vidas.  

Preciso falar ainda de alguns grupos: 

1º) OASE: foi uma caminhada muito boa, com nossos encontros e estudos sempre duas vezes por mês. Mais mulheres são 
desafiadas a fazerem parte deste importante grupo da Comunidade. Precisamos quebrar o estigma de que OASE é apenas para 
as senhoras com mais idade. Isto não é verdade. E é por isto que as reuniões estão marcadas sempre nos sábados. A OASE es-
tá aí para TODAS as mulheres que querem compartilhar suas experiências de fé com nosso Deus e que querem ajudar outras 
pessoas a também fazerem esta bela experiência.  

2º) Juventude Evangélica: mesmo que já tenha sido citada, gostaria de parabenizar este grupo que tem tido uma 
participação muito boa na vida da Comunidade e também na vida da União Paroquial. Mas quero lançar um desafio: uma partici-
pação mais ativa nos Cultos através das leituras bíblicas (encenadas ou lidas) ou através dos cantos. 

3º) Grupo de Canto - Coral: Registro aqui meu profundo agradecimento à Carina que esteve (e está) à frente deste 
importante grupo da Comunidade. Louvo a Deus que Ele chamou a Carina para que ela coloque, em nossa Comunidade, seus dons 
a serviço. Mas também aqui lanço um desfio ao nosso Grupo de Canto: uma participação mais constante nos nossos Cultos. 

4º) Grupo do Culto Infantil: Temos professoras, mas não temos muitas crianças. Eu sei que isto desmotiva qualquer 
grupo de professoras. Mas que nosso querido Deus continue fortalecendo cada uma das professoras. Cabe aos pais e avós trazerem 
seus filh@s e net@s à Igreja, mesmo que num primeiro momento estes não queiram. Assim como fazemos questão que eles frequen-
tem uma boa escola e os obrigamos a ir diariamente, também deveríamos fazer questão que frequentem uma boa Igreja. 

5º) Grupo de Estudos Bíblicos: Poucas pessoas, mas momento muito bom de crescimento na Palavra de Deus e 
de experiência espiritual. Vale a pena tirar, toda terça-feira, uns 45 minutos para participar deste grupo. Nas primeiras sextas-
feiras do mês tivemos sempre o Estudo Bíblico na casa da Dª. Cida. Foi um presente de Deus poder ministrar os estudos men-
salmente lá. 
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Cabe neste relatório ainda citar nosso envolvimento com o Instituto Educacional Luterano (IEL). A caminha-
da entre Comunidade e Escola foi, com certeza, exemplar. É óbvio que não foi um mar de rosas pelo simples fato de isto não e-
xistir. Sempre acontecerão pequenos conflitos ou pontos de discórdia. Mas o mesmo acontece na nossa família, na nossa Co-
munidade, no âmbito do nosso trabalho ou no âmbito escolar. Isto é humano e acontece. Mas somos cristãs e cristãos que pro-
curam vencer estes conflitos e discórdias a partir da Palavra de Deus. E neste sentido nosso compromisso cristão foi exemplar. 
Como pastor participo da Conselho de Administração do IEL e nossas reuniões sempre foram motivadas a co-
locarmos tudo sob a orientação de Deus. E Deus nos abençoou. 

A vida financeira da nossa Comunidade está boa. Começamos o ano com uma receita de R$ 3.330,00 (contribuições 
dos membros) e encerramos o ano (dezembro) com o valor mensal de R$ 8.281,00. É óbvio que vejo a possibilidade de um cres-
cimento bem maior. Mas para que isto aconteça, precisamos ter, antes disto, uma participação ativa na vida da Comunidade. A 
Contribuição Financeira é (e sempre será) apenas um espelho da participação dos membros na vida da Comunidade. Preciso 
aqui registrar meu profundo agradecimento ao sr. Armando Sebastião, por ele ter participado com importantes textos no Voz Lu-
terana. Desafio a ele a retomar com estes textos, quem sabe um texto a cada 2 meses. Não podemos fugir deste tema, visto que 
a Bíblia o tem em todas suas páginas. 

O Voz Luterana dá trabalho, mas é gostoso vê-lo quando pronto. Agradecemos ao Manfredo Leffler que se dispôs a im-
primi-lo, mês a mês. Temos colocado, a cada mês, uma meditação que consideramos importante para nossa vida Comunitária. 
Às vezes gostaria de ter um feedback (retorno) maior, se as meditações estão alcançando nossos corações, se a apresentação 
gráfica agrada nossos olhos, etc... Além do Voz Luterana impresso, ele também está no portal da IECLB, no site da nossa Co-
munidade (www.luteranos.com.br/lestesp). E aqui vemos a possibilidade de alguns membros optarem entre 
receber pelo correio ou de baixarem da internet. 

Quero agradecer ao Kurth (secretário no Presbitério) por ter “alimentado” o nosso site no portal. É uma forma boa e 
importante nos dias atuais de “mostrarmos nossa cara” neste mundo.  

Os Cultos, aos meus olhos, tem sido um momento importante na vida comunitária. A decisão de termos Cultos to-
dos os Domingos à noite creio que foi importante. Também o Culto da manhã vai ao encontro das pessoas que têm pro-
blemas para sair de casa à noite. Os Cultos em Mogi das Cruzes, no templo da Igreja Metodista, também tem sido 
marcados por bons momentos de Comunhão. A cada Culto foi aumentando o número de participantes. Já estamos começando a 
sonhar em termos em Mogi das Cruzes, no futuro, o nosso próprio espaço, nosso templo. 

Nas reuniões do Presbitério estivemos presentes em quase todas. Nem sempre foi fácil, mas cremos que Deus esteve 
presente em muitas decisões difíceis. Também aqui preciso deixar um agradecimento especial à presidente do Presbitério, Már-
cia Portilho, que também exerceu o papel de secretária da Comunidade de forma exemplar. Obrigado, Márcia! 

Nossa participação na União Paroquial e no Sínodo Sudeste também foi intensa. Participamos de todas as 
Conferências de Obreiros e das Assembleias, além de outras atividades da União Paroquial e do Sínodo Sudeste. 

No mais, agradecemos a todas pessoas que participaram na vida da Paróquia Leste, ajudando-a a ser 
uma Comunidade com um testemunho evangélico luterano nas cidades de Ferraz de Vasconcelos, Mogi das Cruzes, Poá, São 
Paulo e Suzano. Cada grupo da Comunidade é como um membro do corpo, por isto cada um tem seu específico, mas se com-
pletam no todo. 

Obrigado, Senhor, por cada pedra viva desta Tua Igreja! 

Dados estatísticos 

Foram realizados, em 2012, os seguintes Ofícios na nossa Comunidade: 

Batismos � 03 
Bênçãos Matrimoniais � 05 
Óbitos � 02 
Cultos: Ferraz de Vasconcelos � 62 
Cultos: Mogi das Cruzes � 11 
         

Média de pessoas por Culto � 41 
 

Ferraz de Vasconcelos/SP, março de 2013 

 

Klaus Dieter Wirth, pastor 


